

CHAMBRE DES COMMUNES

Le lundi 26 avril 1971

La séance est ouverte à 2 heures.

CHAMBRE DES COMMUNES

L'ÉLECTION DU DÉPUTÉ DE YORK-SUD COMME CHEF DU NOUVEAU PARTI DÉMOCRATIQUE

[Traduction]

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Monsieur l'Orateur, étant donné la place que vous occupez dans cette enceinte, vous n'avez peut-être pas remarqué que, par suite de certains événements qui se sont déroulés au cours du week-end, le député de York-Sud a avancé de deux pieds à droite de la banquettes qu'il occupait antérieurement. Je me réjouis de ce retour à la modération au sein de son parti. Si on considère que le congrès du NPD a coûté environ \$25,000, ce déplacement représente environ \$1,000 au pouce—soit le prix unitaire le plus élevé de tout changement politique jamais survenu au Canada.

Au nom de la direction du parti libéral, j'offre mes félicitations au nouveau chef du NPD. Son élection constitue la reconnaissance d'une longue carrière de dévouement à la chose publique.

Des voix: Bravo!

• (2.10 p.m.)

L'hon. Robert L. Stanfield (chef de l'opposition): Monsieur l'Orateur, tout comme le premier ministre, mes collègues et moi-même accueillons avec joie l'arrivée du nouveau leader du Nouveau parti démocratique à la Chambre. Il convient de féliciter vivement le député de York-Sud (M. Lewis) d'avoir été élu chef national de son parti.

Des voix: Bravo!

L'hon. M. Stanfield: Nous applaudissons tous, j'en suis sûr, au nouvel honneur qui lui a été conféré. Bref, c'est tel fils, tel père!

Des voix: Bravo!

L'hon. M. Stanfield: Je voudrais féliciter le nouveau chef de la haute tenue et du sérieux du congrès qui l'a élu. Cela montre encore une fois que même si nous avons des divergences d'opinion très prononcées, il existe, dans la structure des partis canadiens, des dénominateurs communs qui tendent à nous rapprocher.

Le groupe qui fait corps dans le NPD pour défendre les principes qui s'écartent du courant principal, s'appelle le Waffle. Dans le parti conservateur progressiste, ce groupe s'appelle «les membres»...

Des voix: Oh, oh!

L'hon. M. Stanfield: ...et dans le parti libéral, le cabinet.

Des voix: Oh, oh!

L'hon. M. Stanfield: Je tiens à bien le préciser au nouveau leader du NPD, je ne suis pas de ceux qui le jugeaient trop vieux pour le poste. Si j'ai bonne mémoire, on a soutenu une thèse semblable, il y a quelque temps. Il avait été question que le député de Winnipeg-Nord-Centre (M. Knowles) brigue la direction du parti à ses débuts, mais certains ont déclaré à l'époque qu'il était de trop grande taille pour être leader! En tout cas, monsieur l'Orateur, voici le nouveau leader et si certains pourraient prétendre que les lettres NPD représentent les mots «Nouveau problème de David»...

Des voix: Oh, oh!

L'hon. M. Stanfield: ...très sincèrement, nous formons, mes collègues et moi, des vœux de succès pour lui.

Des voix: Bravo!

[Français]

M. Romuald Rodrigue (Beauce): Monsieur le président, je suis très heureux de m'associer à tous mes collègues de la Chambre pour offrir à l'honorable député de York-Sud mes plus sincères félicitations à l'occasion de son élection comme chef de son parti.

Je voudrais également lui souhaiter un mandat très fructueux et de longue durée.

En mon nom personnel et en celui de tous mes collègues, je suis heureux de lui offrir nos sincères félicitations et de lui souhaiter longue vie au Parlement.

[Traduction]

M. T. C. Douglas (Nanaimo-Cowichan-Les Îles): Monsieur l'Orateur, étant le dernier chef de parti à avoir perdu son emploi, je voudrais dire, au nom de tous les députés de notre parti, combien nous sommes fiers du nouveau chef qui vient d'être élu pour diriger le Nouveau parti démocratique du Canada.

Puis-je dire au premier ministre (M. Trudeau) que, si le nouveau chef s'est déplacé vers la droite et si je me suis déplacé vers la gauche, c'est que mon parti soupçonnait que les conservateurs étaient en voie de me corrompre; on m'a donc déplacé vers la gauche afin que je retrouve la pureté première du parti.

Le caucus du NPD a tenu une réunion ce matin. Le premier article à l'ordre du jour était une motion unanime de confiance dans le nouveau chef et un ferme engagement de loyauté et d'appui envers lui, et je peux assurer à la Chambre que c'est bien ce qu'il obtiendra de moi et de tous les membres du parti.

Des voix: Bravo!